

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España. 1 p. más  
ANUNCIOS  
1.<sup>a</sup> plana. 0'15 cta. patacas.  
2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> . . . 0'35 . . .  
4.<sup>a</sup> . . . 0'10 . . .  
ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los avisos  
Máximo anuncio 5 ediciones

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

Redacción, Avenida Infanta 4. Teléfono 10  
POLO DE MEDINA, 2.

Todos suscriptores que devuelvan la suscripción desde el día 15 en adelante de cada año, lo remitirán gratis hasta el 1.<sup>a</sup> del año siguiente.

Número anulado 10 ed. antiguo.

Franquicia concertada

## Notas del día

Se nos ha entrado el calor á marchas dobles.

Los que pueden y no se resignan á pasar el verano en Murcia, están ya de camino ó preparando el equipaje para burlar nuestras sequías del estío.

Todos los años y por la misma época se repite la misma desbandada y la prensa refleja los mismos comentarios; lo cual demuestra que la vida es como una corriente circular que elimina por un lado y acoje por otros los mismos hábitos y las mismas inclinaciones.

De modo que de un año para otro podíais dejarse el artículo hecho y hasta con los nombres de veraneantes, con solo hacer la salvedad de las bajas naturales.

En le ú ico que se nota alguna diferencia es en la dirección de la corriente migratoria, que siempre tuvo mayor intensidad hacia las playas de Torrevieja y ahora son las del Mar Menor las que parecen gozar mayor favor del público.

Bilo á nuestro juicio es debido á causas distintas; pero que reunidas han dado como resultado el hecho que registrado queda.

De Torrevieja se ha logrado alejar la colonia murciana por inventados abusos que poco á poco han ido creando cierto espíritu de hostilidad.

Nada hay que subleve más el espíritu que la desigualdad en el trato; y en las tiendas de Torrevieja se ha podido comprobar que muchos años regian unos precios para los naturales y otros para los forasteros, siendo así que estos eran una fuente de riqueza para el pueblo.

Además aquella vida de sencillez que tanto halaga á las familias veraneantes, y que se observa por ejemplo en la Ribera y en los Alcázares, por no sabemos qué motivo desaparición de Torrevieja haciendo con ello más incómodo el veraneo.

No es que con esto creamos que con ésto va á desaparecer la colonia murciana de este pueblo; pero el innegable descenso que se viene observando, tiene como esencial motivo las causas indicadas.

A más de los Alcázares y en las demás playas del Mar Menor, que tienen las simpatías de ser de la provincia, están haciendo un verdadero esfuerzo para dotar á los veraneantes de todas las comodidades posibles, y esos esfuerzos, como es lógico, grapan merecidos afectos.

Otro aspecto de estos días del estío es la falta de agua en el Segura.

Si continúa la sequía actual dentro de muy poco se oirán los clamores de la huerta que comenzará á sentir los efectos.

Ya en parte se están tocando. Las denuncias por hurtos de aguas manantiales y mientes se resguardan los huertanos á este procedimiento legal con ser sensible las causas que le originan habrá que darse por satisfecho, porque cuando el agua escasea y pone en peligro las cosechas entonces las cuestiones entre ellos suelen dirimirse de modo menos respetoso.

No hace mucho y siguiendo lo prescrito en nuestras ordenanzas vimos el edicto de la alcaldía ordenando que se eviten los abusos tradicionales, tapando las coles y recordando el régimen de estío; pa-

ro por desgracia esto es cosa muerta.

Por lo mismo que por desgracia las autoridades locales desconocen la importancia que para la huerta tiene cuanto se relaciona con ese régimen especial del verano, no suele ser mucho el respeto que se tiene á lo ordenado.

Análoga á ello la falta de respeto á nuestro derecho que se tiene por la parte alta y se tendrá la razón de ese conflicto que surge paveroso en los veranos y que cada día amenaza con ser mas difícil de solucionar.

## El legado del doctor Espeso

Como por la ley de Contabilidad de 1.<sup>a</sup> de Julio de 1911 se señalaba un término para que las Corporaciones civiles pudiesen reclamar los bienes procedentes de fundaciones á los cuales se considerasen con derecho, el Comisario Regio de esta Universidad don Vicente Llovera ha presentado un razocinado escrito á la Hacienda al solo objeto de interrumpir la prescripción en lo que atañe á los bienes y rentas del doctor Espeso.

En esta instancia el señor Llovera hace constar la fecha de la fundación del señor Espeso, consistente en la asistencia médica domiciliaria, pero con la alternativa de que si al correr de los tiempos se estableciese en Murcia una Universidad, los bienes afectos á este fin benéfico, cambiasen de aplicación, y aumentados con otros bienes que el testador determina, se empleasen en el sostentamiento de catedras de Medicina.

Como la Universidad está creada y siguiendo día podían tener aplicación concreta los deseos primordialmente señalados por el generoso benéfico, el señor Llovera ha creído conveniente hacer esta petición para que quede en pie el derecho á reclamar la reivindicación de los expresados bienes, caso de ser hallados, que es lo que se persigue.

Nos parece bien; y el lograr la reintegración de estos bienes de la Universidad murciana, sería una digna coronación de la campaña realizada por distinguidos murcianistas, y al mismo tiempo una vindicación para la buena memoria de aquel ilustre murciano cuya última voluntad se vería cumplida al cabo de tres siglos.

Mé aquí el documento del señor Llovera:

"Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia,

Vicente Llovera Codorniu, Comisario Regio de la Universidad de Murcia, con cédula personal que exhibe, ante V. S. comparece y con el debido respeto expone: Que en testamento y codicilo originales, obrantes en el archivo de protocolos de esta Ciudad otorgados en 1912 por el Doctor Alonso de Espeso, Médico del Santo Oficio de la Inquisición, ante la fé del escribano público don Pedro Suárez, quedó instituida una fundación de asistencia médica de nicilina con rentas de dos juros situados en las alcabalas y rentas reales.

Esta institución de carácter benéfico fué condicionada por el testador con la alternativa de que, si en el correr de los tiempos se estableciese Universidad Literaria en Murcia, las rentas de tales bienes

cambiasen de aplicación y fuesen aumentadas y empleadas en el sostentamiento de unas cátedras de Medicina.

La aplicación básica tuvo efecto durante muchos años bajo el patronazgo especial del concejo de Murcia, según consta de sus libros capitulares, pero por obstáculos diversos que se interpusieron en su administración, hubo de desaparecer en fecha todavía no precisada.

La que no llegó á tener una efectividad conocida, sié la aplicación docente que el testador primordialmente señalara á su fundación; y como quiera que los bienes fundamentales, al ser legítimamente reivindicados, podrían, con motivo de la reciente creación de la Universidad de Murcia, tener en su día que la finalidad concreta que anhelara el fundador, deber es del que suscribe, como Comisario Regio de este Centro Universitario, facilitar los medios que á tal aspiración juzgue convenientes, en beneficio de la cultura de esta región murciana y en honor del generoso bienhechor.

Al solo efecto, pues, de interrumpir la prescripción de estos derechos señalados en el art. 28 de la Ley de Administración y Contabilidad de Hacienda de 1.<sup>a</sup> de Julio de 1911.

A V. S. suplico que teniendo por presentado este escrito y por hecha esta reclamación, se sirva ordenar que se tramite en legal forma, pues así es de justicia que interese de V. S., cuya vida guarda Dios muchos años.—Murcia 3 de Julio de 1916.—Vicente Llovera.

rizar su cuerpo; necesita además, como es evidente, de alimento intelectual que instruya y perfeccione el espíritu. Y igual es esta reflexión del alma, en nuestros tiempos, para la inmensa mayoría de los hombres? La que lo ofrece la

prensa, es que lo que parece deducirse es que el proyecto de utilidad de la guerra se convertirá en inutilidad de las Compañías.

Antes del desayuno, ó durante él mismo, le dá la prensa la primera lección diaria, la primera reflexión intelectual, si se nos permite la frase; y no faltarán materia abundante y variada, para que sigue, durante todo el día, dando al espíritu nuevas reflexiones con más frecuencia que las que puede correr á su cuerpo el hombre más regalado.

Se comienza casi desde la noche á leer el periódico y la revista; luego durante la juventud se compaginan bien el oír las columnas de la prensa y seguir los cursos académicos; y termina la carrera, y quizás cae en el estudiante de los libros, siempre conserva su afición al diario, que poco á poco se convierte en el principal y quizá únicamente maestro, y será el ordinario alimento de su espíritu. Y siendo esto así ¿podrá alguien dudar de la importancia inmensa de la BUENA PRENSA? Los espíritus pensadores y amantes de la humanidad podrán mirar con indiferencia que el alimento cotidiano de los espíritus no sea puro, formado íntegramente por los constitutivos derivados de la verdad y de la virtud? Mecdite esto todos los días el que sienta palpitar en sí el amor de Dios y el amor del prójimo.

RICARDO CIRERA S. J.

## COSAS

La comisión del Congreso habrá entregado ya al rey la contestación al Mensaje que en resumidas cuentas no es otra cosa que la demostración de la facilidad que tienen nuestros parlamentarios para pedir el tiempo.

Stén esa contestación se hicieron constar las cosas que se han dicho Cánovas y Leroux por lo de la «Liga»; Dato y Maura por lo de la Justicia, y Ucráiz y Romanones por lo de la cesantía, más que un documento Parlamentario sería eso el acta de un juicio de faltas.

De faltas y de sobras; por que de todo hubo.

Ustedes crearán que terminada la discusión del Mensaje ibamos á descansar de la cuestión catalana; pues no hay ni de eso de eso.

Dentro de u.o días se explicará nuevamente una interpolación en el Congreso pidiendo la constitución de la lengua catalana.

Por lo visto estos señores regionalistas se han propuesto pasarse toda la etapa parlamentaria enseñando la lengua.

Aunque después de todo no van á ser ellos solos; porque con el cañón que se deja sentir me figuro á todos los diputados llegando al Congreso á las tres de la tarde con la lengua fuera.

Y claro está, que como cada uno encierra la suya aquello va á ser una torre de Babel.

El proyecto de utilidades de la guerra va á dar mucho juego, si Romanones no se fija la mente á la cabeza y no susira el corrojazo á las Cortes antes de que se le haga un tortón la sangre por la temperatura y las oposiciones.

Las sociedades industriales ca-

tán decididas a remover cielos y tierra para que el proyecto no sea ley.

Porque lo que parece deducirse es que el proyecto de utilidad de la guerra se convertirá en inutilidad.

La huelga de ferroviarios del Norte va á resultar una martingala muy agradable para mucha gente que sale de veraneo sin poder.

Porque es lo que dicen algunos padres de familia:

—La dichosa huelga nos impide emprender el viaje. ¿Qué se me ocurrirá en el tren sin saber cuándo va á llegar? La actitud de los huelguistas, las agresiones probables, las vías cortadas... todo ello es peligroso. Nada, nada; hay que sacrificarse; la huelga nos impide veranear este año.

Y por lo bajo estarán pidiendo á Dios que Romanones no pueda resolver el conflicto.

La huelga de ferroviarios podía degenerar en huelga de veraneantes.

En el teatro de la guerra ha comenzado la ofensiva general; por cierto que es muy pintoresco lo que ocurre.

Los ingleses dicen que avanzan en Irak, y los alemanes lo niegan diciendo que son ellos los que progresan; en Serbia dicen los turcos que pegan y los franceses afirman que son ellos los que arrean; mantienen los rusos que en la Bulgaria vence ellos, y los austriacos aseguran que ellos son los vencedores; y lo mismo ocurre en las corrientes del Irouzo.

En resumidas cuentas que después de leer esos partes se quedan ustedes cantando aquello de «no sabemos ni quisiera ganar ni quien ha perdido».

Es decir, si sabemos quién gana; si que no lee una sola noticia de la guerra.

Gallo, el divino calvo, el gallo más grande que registra la historia, ha realizado en Madrid una faena estupenda, colosal, epatante, emocionante y despectivante.

Rafael se ha visto colocado de nuevo en el sunodiño pináculo.

El Gallo ha vuelto á despertar la pasión de los públicos; con aplauso se discutirá otra vez su arte soberano.

¡Salve, Rafael! ¡Pero el Gallo de la pasión!

CH.

## El contrabando de hombres

El corresponsal en París de nuestro colega «El Imparcial» se ocupa del caso vergonzoso que está ocurriendo con nuestros compatriotas en la vecina república, y de la necesidad urgente de que por el Gobierno se ponga término á ese comercio indígena que trafica con la vida y con la energía de nuestros obreros.

El siguiente párrafo da una idea de lo intolerable de ese espectáculo que malo es lo que está ofreciendo.

«Pero si Francia hace bien en facilitar el paso á los obreros que necesita, y tal vez no haga mal en cerrar los ojos cuando pasando de contrabando, España no se encuentra en las mismas circunstancias.

Para impedir que busque el suscriptor á él que no lo encuentre dentro? Pero ¿puede tolerar que indigneos reductores, estipendiados con 20 francos por cabeza de esclavo—el emigrante quería decir—, engañen y transporten al otro lado de la frontera á sus víctimas, sirviéndose de secretas sendas y ríos mal vigilados por las autoridades? Pase todavía que los reductores franceses se consagren á ese tráfico nada limpio.

Al fin, necesitan de hombres, y la necesidad hace la ley, como dijo el canciller Bethmann-Hülwitz, en vez del «papel mojado», que á la Preisa enemiga pliego cogérse. Lo malo es que la mayor parte de los contrabandistas son españoles, y que si algunos han dado ya con sus huesos en la cárcel, son muchos mas los que aun andan libres por campos y ciudades ó esperan tranquilas al pie del Pirineo las nuevas conducciones que han de valer de ciertas Agencias los preciados 20 francos por barba.

## Para el Sanatorio Hospital antituberculoso

Continúan sus trabajos la Asociación fundadora de este proyectado establecimiento benéfico.

Después de elegir un magnífico sitio en la Sierra de Espuña, para emplazarlo y de hacer el Arquitecto don Pedro Gerdán un notable proyecto, ha pedido al Estado la concesión de los terrenos, aguas para abastecerlos y materiales de construcción, así como la declaración de utilidad pública, tramitándose con toda rapidez por los Ministerios de Fomento y Gobernación los oportunos expedientes, que esperan ver resueltos en lo que resta del presente mes.

Quiniplios estos trámites se comenzarán las obras activando entonces la campaña recaudatoria para que lo antes posible quede terminado lo más indispensable del edificio.

El capital con que al finalizar el mes de Junio contaba la Asociación, según Balance presentado por el Sr. Tesorero, es el siguiente:

Eu monedas de oro, pe-

setas. . . . . 69.50

Importe de 67.100 pesetas nominales depositadas en el Banco de España al cambio del día de compra ó donación. . . . . 52.91'60

Saldo á favor del Sanatorio en el Banco de España. . . . . 2.433'82

Total. . . . . 56.025'42

Desde 31 de Diciembre último hasta fin de Junio ha tenido el capital los siguientes aumentos: Por donativos pesetas 11.822, y por intereses del papel del Estado pesetas 1.185'4.—La tasa baja ha sido pesetas 200 satisfechas al delincuente que ha trabajado en el proyecto.

Con fecha 15 del pasado mes se dictó una Real orden autorizando á dicha Asociación para celebrar esta año la Fiesta de la flor y se ocupan de organizarla para que produzca un buen resultado.

Por fin ha sustituido del malogrado don Antonio Ruiz Siquier ha entrado á formar parte de la Asociación don Eduardo Montañez que tan acreditado tiene su muralismo y aficiones á la literatura.

## SUSCRIPCION

Suscripción para el Monumento Nacional al Sagrado Corazón de Jesús.

Suma anterior, 61'65.

Doña Rosa Roñero, Viuda de Clemente, 1; don Francisco Sigler Romeo, 1; don Mariano Sigler Romeo, 1; doña Espera, 24 Sigler Romeo, 1; doña Cristina Sigler Romeo, 1; doña Casilda Sigler Romeo, 1; doña Elisa López Yza, 1; don Gregorio Sanchez, 0'5; don José Oliver, 1; don Antenor Oliver, 1; doña Dolores Ara, 1; doña Própero Prieto, 1; doña Exaltación Vélez, viuda de Caso, 1; don Nicolás Chano Vélez, 1; doña Asunción Gáratea, 1; doña Josefina Sánchez, 0'5; M. I. Sr. D. Ramón Fernández Asensio, 1; don Felipe Fernández, 1; doña María Viejo, 1; doña Cata Valero, 0'25; doña Antonia García, 0'25; don Antonio Meseguer Nicolás, 1; doña Cecilia Sanchez Araciel, 1; doña Carmen Meseguer Sanchez, 0'25; doña Rosa Meseguer Sanchez, 0'25; doña María Meseguer Sanchez, 0'25; don Antonio Meseguer Sanchez, 0'25; don Julian Sanchez Araciel, 1; don Pedro Muñoz Guardiola, 0'5; doña Fuensanta González de Muñoz, 0'5; doña Fuensanta Muñoz, 0'5; doña Rafaela Adalid, 0'25; doña Blanca Aguirre, 0'5; doña Astoria Zamora, 0'5; doña María Cabrera, 0'5; doña María Velasco, 0'5; doña Juana Moreno, 0'5; doña Carmela Monasterio, 0'5; doña Vicentina Rios, 0'5; doña Vicente Pérez Callejas, 1; don Fernando Cee del Peral del Pulgar, 1; doña Rosario Margarejo de Coello, 1; doña María Coello, 1; doña Antonia Bustamante, 0'25; doña Teresita González, 0'25; doña María González, 0'25; doña Francisco Vicente, 0'25; doña Angeles Pardo, 0'25; don Prudencio Ortiz, 0'25; doña María Alcaraz, 0'25; doña María Ortiz Alcaraz, 0'25.

Buma, 92'50.

Se continuará

## HABLANDO con el Gobernador

En el congreso de ayer manifestó haber llegado a Murcia el gobernador civil señor Baamonde que fué llamado a Madrid por el Gobierno para asuntos de interés local.

A las doce visitamos su despacho al señor Baamonde, quien, con sus atenciones de siempre y bondad características, nos recibió.

—Supongo que va a decir ustedes por noticias—preguntó.—Yá nuestras contestación afirmativa nos dijo que efectivamente, señores relacionados con la villa política de la localidad lo llevaron a Madrid, a más de sueldo de seis trasladado a una provincia del Norte para sobre mis cerca de su casa y que ha quedado, diciendo gustoso este gobierno de primera por otoño de menos categorías, con tal de aproximarse a su tierra.

—Este último que yo escucho más fácil de conseguir—dijo—ha sido precisamente lo que no ha logrado, pues no solo no se muestra el Gobierno propicio a mi traidor, sino que silencio para vencer ha conseguido, por lo que una vez me queda mucho tiempo que estar en la noche.

—Y de la alcaldía?—interrogó.

—De eso si hay algo concreto, y es que el Gobernador, en el momento en que el señor Llanos presentó la dimisión voluntariamente, acordó el nombramiento de alcalde de Murcia a favor de don Tomás Falzón; pero repito que para ello es absolutamente necesaria la dimisión del señor Llanos.

—Y los alcaldes de La Unión y Cartaya?

—Sé que García Vazquez ha pedido, pero el de La Unión acaso no lo consigue porque está avalado por esa firma de mucha calidad; el de Cartaya es posible que lo consiga.

—De Díaz qué nos dice? Se vieron en Madrid y hablaron de posibles localidades en ese?

—Si, por veces varias veces y se ha conversación de que si ha tenido jamás interés en contra suya ni por parte del Gobierno, voluntad del Gobierno no se ha juzgado.

Además ha de añadir a ustedes que a Díaz se le quiere en Madrid por que todos han visto en él un hombre distinto, y acaso excesivamente bueno, que trabaja con verdadero entusiasmo por los suyos y ya cosa en su gestión hasta conseguir lo que se proponen; lo que constituye una gran cualidad para hacerles querer.

Los de más asuntos que traté con el Gobierno son de otra índole que interesan más a la opinión y que ya se han oido oídos conforme haya necesidad de ponerlos en práctica.

Con esto termine sus manifestaciones el señor Baamonde y nos despedimos de él agradeciendo su visita que nos había dado, en el momento en que el secretario, gobernador interino por unos días, entraña gara desapachico con el propietario y darle cuenta de lo ocurrido en la provincia durante su ausencia.

## JUNTA MUNICIPAL

### Nombramiento de médico

Ayer mediodía se ha reunido la Junta Municipal para proceder a cubrir la vacante de médico titular del 5º distrito del casco.

Examinadas las solicitudes presentadas por los cuatro aspirantes a esta plaza, se ha otorgada al mismo doctor E. Gil Pascual.

—Los de 185105 por la guerra en los Estados Unidos:

Según vemos en los periódicos extranjeros, la disminución de importaciones en los EE. UU. de plátanos españoles, a causa de la situación del mercado de frutas, fué una de las causas de que el precio del azúcar subiera de 214 a 285 pesos por tonelada.

La firma Sulphur Company, que explota minas de azúcar en Luriana, forzó su producción, obteniendo una ganancia de 17 dólares en tonelada.

Tal ganancia le ha permitido repartir dividendos mensuales de 100 por 100 de \$1.200 por 100 anot., y por ello las acciones de la Sociedad, que son de cien dólares, han sido vendidas a 9000, sin haber vendedores.

Sin embargo, el ministro de Hacienda de la República norteamericana no ha impuesto gravamen extraordinario a estos beneficios; se ha limitado a exigir la cuota ordinaria correspondiente al total de utilidades, como aquí se hacía, y congratularse de que aumente la riqueza general del país, proporcionando trabajo y elevando la base de tributación,

## Santomera

### Nueva estación telefónica

Ayer tarde como tenemos anunciamos tuvo lugar la inauguración de la estación telefónica concedida al pueblo de Santomera, resultando el acto solemne.

Asistieron a ella las autoridades del pueblo y una banda de música.

Declarada abierta al servicio público la nueva estación se pusieron telegramas de gratitud y salutación a las siguientes autoridades, personalidades y prensa.

Ministro de la Gobernación, Director general de Comunicaciones, Gobernador civil, Alcalde, Jefe de esta Central de Telégrafos, D. Juan y D. Isidoro de la Cerva, D. Luis Barcala, D. Angel Guirao, Sr. Duque de Pastrana, D. Teodoro Díaz, D. Millán Díaz de Revega y directores de los periódicos «El Liberal», «La Verdad», «El Heraldo», «El Fomento» y «El Tiempo».

El que nosotros hemos recibido dice así:

«Director de El Tiempo, —Mur-

cia Santomera.—A las 18'30 tarde, —Pueblo saludal, al inaugurar la estación telefónica.—Por la Comisión, Pastafiel».

Deseando dedicar a esta información toda la extensión que su importancia merece y viéndolo en la imposibilidad de hacerlo en esta edición por exceso de original, la haremos en la próxima detalladamente limitándonos en esta a dar un pequeño avance del acto.

## Subasta voluntaria

El día veinticinco del actual mes de Julio, y hora de las once, se venderá en subasta pública en la Notaría a cargo de don Pedro Martínez, en esta ciudad, plaza de Chacón (Santa Isabel) 21, las fincas situadas en la huerta de esta ciudad que a continuación se describen:

1.º Un trozo de tierra morenal, partido de San Bartolomé, su cabida tres tahullas y cuatro ochavas.

2.º Un trozo de tierra morenal y árbol frutales, en el paraje de la Reya, su cabida seis tahullas y seis ochavas.

3.º Un trozo de tierra en el paraje de Puente Tocinos, su cabida veintitrés tahullas y veinticuatro brazas.

4.º Un trozo de tierra morenal en el partido de la acequia de Carravijo, en la que hoy una casa, su cabida cuatro tahullas y tres ochavas.

5.º Un trozo de tierra morenal en el mismo partido, con varios áboles, su cabida once tahullas y cuatro ochavas.

6.º Un trozo de tierra morenal en el mismo partido que las anteriores, su cabida diez y seis tahullas y siete ochavas.

7.º Un trozo de tierra morenal en el partido de Guadalupe, su cabida diez tahullas.

8.º Un trozo de tierra morenal en el partido de Torreguillar, su cabida ciento noventa y cuatro tahullas, dos ochavas y dos brazas.

9.º Un trozo de tierra en parte huerta y en parte secano, en el partido del Río, con una casa, su cabida ciento setenta y cuatro tahullas, dos ochavas y diez y seis brazas.

10.º Un trozo de tierra secano en el mismo partido, con una barra, su cabida ciento diez y seis tahullas y cuatro ochavas.

11.º Un trozo de tierra secano en el mismo partido, con una barra, su cabida ciento diez y seis tahullas y cuatro ochavas.

12.º Un trozo de tierra morenal y árboles frutales en el partido de Llano de Brusas, su cabida treinta y siete tahullas.

La venta de dichas fincas se hará en un solo lote en precio como tipo para la subasta de ciento treinta y tres mil quinientos cincuenta y tres pesetas. Y para tomar parte en la subasta habrán de concurrir en la mesa del Notario quinientos mil pesetas.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad de las fincas, se hallan de manifiesto en la expresa Notaría.

## Las desgracias de ayer

### Un hombre herido

Ayer tarde a las seis se encontraba en la posada de Paco Teodoro situada en la plaza de San Agustín, José Antonio Montoya Molina, corredor de hortalizas y frutas y al sacar un pañuelo de la faja, en donde llevaba una pistola del 12, tuvo la desgracia de que se le disparase el arma penetrando el proyectil por la región umbilical.

Conducido al hospital por los guardias de seguridad 55 y 80, el médico de guardia señor Meseguer le practicó una detenida cura al herido extrayéndole el proyectil por la fosa ilíaca izquierda.

La herida fué calificada de grave reservado.

## Anciana Zarzúa

También ha sido curada en este hospital la Anciana Josefina Marin Alarcón de 83 años con domicilio en la calle de las Bricas, número 7, de varias heridas contusas en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico leve.

Sega refiere la anciana las lesiones que padeció se las produjo la caída sobre ella de una pared, en su domicilio.

## BOLETIN RELIGIOSO

JULIO 1916

JUEVES VI

Santa Domingo, Santa Lucía vgs. San Isidro y San Román.

## VILLA Y ALUMBRADO

Día 6.—La Capuchinas por doña Manuela Pérez Callejas y don Miguel Sicquo. Camilleri.

Día 7.—En San Bartolomé por doña Meunica y doña Teresa Bas Zambrano.

## NOTICIAS

Constantemente se oye decir a las señoras "Me tiene preocupado mi esposo, porque lleva unos días que come poco, duerme mal y no atiende sus negocios como antes".

Pues, señora, dele usted todos los días antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Lipodermol.

## Música en la Glorieta

Esta noche como día de modas toca durante la velada de nueve y media a once y media la banda de música de la Casa Misericordia que ejecutará el siguiente programa:

«Ministros», Roig; «Mazurka», Gauna; «Cedotes de la Reina», Luna; «Las bravas», guitarra, Chapí; «Tenerife», Roig.

—La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producto natural superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el atritisismo, reuma, diabetes, goma, etc. Diez céntimos el paquete SAL VICHY-ETAT para un litro de agua. Una pésula la caja de 12 paquetes.

## Gratitud

Por encargo de la señora viuda, hijos, hijo político y demás familia del que fue nuestro amigo don Joaquín Molina Amorós damos las gracias a los muchos amigos que le han consolado en su desgracia y han asistido a su entierro y misas celebradas por su eterno descanso.

Al cumplir este encargo le reiteramos nuestro pésame.

## Gracias de Vals

es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Otra maravillosamente. Dosis uno ó dos gramos al cocer. Venta en Farmacias.

## Ruta en Cehegín

En Cehegín han regido José María Abril Maza y Juan de la Cruz Ruiz, resultando este último con varias heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, que le fueron producidas por el primero con una azada.

El agresor ha sido detenido.

## Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. JULIO GARCIA GASTORNO, médico bacterólogo.

Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, almidones, y bebidas. Aplicación de todas clases de saeros y vacunas al hombre y animales domésticos, tratamiento antirrábico por el método de Hogyes.

## Platería, núm. 30 — Murcia.

## Concentración

El Juez privativo de aguas, de Orihuela, interesa notificación del acto de confrontación del proyecto de aprovechamiento de agua del río Segura.

## Informe

El ingeniero industrial de Murcia remite informe acerca del reconocimiento del automóvil de don Bartolomé Bernal.

## ACADEMIA P. FIEUX SAN DOMINGO, 31

Terraza francesa, terrazas y días festivos de cinco a nueve de la noche.

Entrada libre; cuota 0'60 pesetas.

## Venta de un casillero

La Jefatura del Arsenal de Cartagena remite para su inscripción en el Boletín oficial anuncio de concurso para la venta del casillero «Nueva España».

## El señor Daniel

En el Correo del martes salió nuevamente para Madrid el diputado a Cortes por Murcia, nuestro buen amigo don Theodore Danio.

Días

El martes celebró su fiesta ayer,

tró querido amigo el alcalde de esta población don Laureano Abadado, que con este motivo recibió numerosas felicitaciones, á las que unimos las nuestras.

## Citadela

Por la Comandancia militar, se cita a lidiador Garols Muñoz, Pedro Costa Bernál y José Nicolás Rabéán.

## Indispensable

el cuando si quiere transportar con seguridad y sin temor a deterioro en sus ropas, proveerse de un baúl de los confeccionados en la fábrica de don José García, Puente, 5.

## ba guerra

El acto de la entrega de la contestación al Mensaje se celebró con la solemnidad de costumbre.

## Ruegos

Mrey marchará nuevamente a La Granja.

Volverá Madrid el viernes para presidir el Consejo de ministros.

## LAS CORTES

(Por telégrafo)

## SENADO

4.—A las 11'15 n.

A las tres de la tarde se abre la sesión presidiendo García Prieto.

Hay muy poca concurrencia.

En el banco azul Romanones y el ministro de Hacienda.

## Ruegos

ALLENDÉ interpela sobre cuestiones financieras.

Opina que persiguiendo el contrabando obtendría el Tesoro muchos millones.

Aboga por la reorganización de los ingresos.

El presidente del CONSEJO le contesta tratando de la política económica que desarrollaría el Gobierno.

INQUISIDOR pregunta si la ocupación de cabo Jubi se hizo de acuerdo con los moros.

ROMANONES contesta afirmativamente.

## Orden del día

Gobierno: el debate sobre ferrocarriles secundarios.

SÁNCHEZ TOÓA interviene para elusiones.

Ataca duramente el proyecto considerándolo infame.

Urgen leyes beneficiosas que producirían el desarrollo nacional.

Reunión de maestros que se hicieron en el extranjero a la sombra de los ferrocarriles, vendiendo construcciones y prometiendo obstruir otras.

ROYANOMES le contesta, manifestando que es de urgencia para el Gobierno aprobar la ley.

Espera que todos colaborarán en la obra por ser patriótica.

GARRIGA solicita que se le habilite un turno para intervenir.

El presidente de la Cámara se lo promete.

El ministro de FOMENTO pronuncia un extenso discurso defendiendo el proyecto presentado.

Se suspende el debate y se lo vuelve a la sesión.

## CONGRESO

A las tres y cuarenta se abre la sesión.

Preside Villanueva y hay regular concurrencia.

En el banco azul están los ministros de Hacienda y Gobernación.

El ministro de GRACIA y JUSTICIA da lectura a los proyectos reformando las leyes orgánicas de tributación y las de enjuiciamiento civil y criminal.

## Ruegos

PLAJA interpela sobre el juego en Barcelona.

Censura duramente a las autoridades.

Niega que esto sea una maniobra política.

Responde que Alvarado persigue el juego en la ciudad condal.

El ministro de la GOBERNACIÓN le contesta defendiendo a Suárez Zafra.

Expone las dificultades que existen para perseguir el juego y la prostitución.

Se hacen otros ruegos sin interés.

NOGUÉS y MORAITA piden una ministra.

## Orden del día

Cantábal: el debate sobre utilidades de la guerra.

VANTOSA rectifica brevemente.

PERSY GRASPO rectifica también.

ORDENES consume el tercer turno en contra.

Aboga por la reorganización de los organismos administrativos.

Censura que Alba se desquita copiar disposiciones del extranjero cuando son inadecuadas para España.

GAVILÁN le contesta por la comisión defendiendo el proyecto.

Acelera el proyecto en sus aspectos económico y político.

Lee un artículo inspirado por el marqués de Cerdas combatiendo el impuesto.

Queda en el uso de la palabra y se levanta la sesión.

Se modifican los incidentes de todo a.

Passan á las Audiencias territoriales la substancial y demanda de mayor cuantía.

Se modifica la tramitación de juicios.

Se reducen los trámites de los sumarios y demás procedimientos.

Se modifica el recurso de casación.

Se incorpora el proyecto de ley de condena condicional.

## El Fiscal de Murcia

(Por telégrafo)

5.—A las 11'15 n.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma réplica una combinación de magistrados.

Ha sido figura el nombramiento de Fiscal de la Audiencia de Murcia á favor de don Antonio Llopis.

## BARCELONA

(Por telégrafo)

Las huelgas

5.—A las 11'15 n.

Han disminuido los huelguistas textiles.

La huelga marítima continúa estacionada.

## Sánchez Guerra á Barcelona

Se ha concedido gran importancia al viaje que proyecta hacer á Barcelona el ministro de la Gobernación.

Ha acordado faltar en el viejo Ayuntamiento.

## Promesa de Luque

Luque ha prometido á Gisier, incluyendo en la próxima amnistía á los condenados por la ley de jurisdicciones.

## Emigrante fiana

El juzgado ha exigido seis mil pesetas de fianza para poner en libertad al presidente y secretario de la Naval, presos por los sucesos, ocurridos con motivo de la última huelga.

## ZARAGOZA

(Por telégrafo)

Niño muerto por un rayo

5.—A las 11'15 n.

Se ha desencadenado en esta ciudad una tormenta terrible,

En Lecrín un rayo mató á un niño de doce años.

## La guerra europea

Impresiones

## de la campaña

Por vez primera en la guerra se registra una ofensiva general, simultánea y coordinada, de los aliados.

Los ingleses y franceses en Francia, los italianos en el Trentino, y los rusos en Volhynia y Bucovina, realizan ataques contra los germanos. Aquella idea de convertir el territorio de los Imperios centrales y sus aliados en una gran pieza sitiada, en un inmenso Sebastopol, empieza á tener efectos, y el dispositivo de las operaciones francesas parece indicar el propósito de encerrar en círculo de fuego á los países germanos.

La ofensiva franco inglesa al Norte y Sur del Somme ha conseguido progresos sensibles; algunos de ellos confesados en el parte oficial de Berlín, y desde luego, en los críneos militares alemanes se nota cierta inquietud por el resultado.

## Noticias de Amsterdam

De Amsterdam comunican que las tropas alemanas hacen grandes preparativos entre Aras y la frontera belga concentrando muchas fuerzas de artillería.

## En la parte Oriental

El parte oficial de Petrogrado dice que el enemigo ofrece gran resistencia.

Después de varias tentativas nos apoderamos de Ekinovichi.

Asaltamos los reductos de Czarost, haciendo muchos prisioneros.

En los Carpatos estrechamos en Lipa al adversario que hace esfuerzos por librarse de la tenaza que forman nuestras tropas.

En Colonia perseguimos al adversario.

Ennos Petols Czurz apoderandonos de cuatro cañones.

En el Cáucaso avanzamos.

## Informes alemanes

El parte de Berlin dice que en Ancre hay gran actividad de la artillería.

DR VENTA  
BAZAR MURCIANO  
PLATERIA, 66 Y 68

**PETROLEO GAL**  
PARA EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Modelos de uso en París, Londres y Madrid. En venta en las principales farmacias peruanas y droguerías.

Loción antiséptica perfumada universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caballo, conferir la calidez del caballo y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descongestionante de las inflacciones.

EN CARTAGENA  
EN SANTO DOMINGO

**GARGANTA NARIZ Y OIDO**  
DR ANGEL ROMERO ELORRIAGA  
ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA  
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO  
ALFARO Y PLATERIA, 57

## Observaciones

Día 5 de Junio de 1916

19.º 8 tar

Presión barométrica en milímetros.

Temperatura.

Viento Dirección.

Presión.

Estado del cielo.

Temperatura Máx. á la sombra.

Id. id. al sol.

Id. máxima dehesa.

Id. id. en el refectorio.

Evaporación en milímetros.

Lluvia en el id. de ayer.

BANCO Hipotecario

DE ESPAÑA

Agencia General de Europa

## Presidios

Al 5'25 por 100

mortalidad de 400,000 adscritos.

El Banco admite el reclutamiento en cualquier época que lo pida el jefe de Estado, dejando de devengar sueldo. Pueden hacerse reclutamientos hasta 1.000 personas a cada año.

El Banco facilita toda cantidad que se solicite siempre que el valor sea igual o menor lo que se pague en la actualidad.

En el Valle de Campillo 106.

En Astiaga la artillería derribó un aeroplano haciendo prisioneros a los aviadores enemigos.

## Jefatura Municipal

## LONJA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del dia 6.

Patatas nuevas, 6'50.—

Papas blancas, 0'60.—

Tomates, 4'00.—

Pimientos, 8.—

Judías corras, 8.—

Bacalao, 14.—

Pepinos, 0'35.—

Pimientos, 24.—

Cebollas, 0'20.—

Brojolas, 15.—

Cerezas, 20.—

Abaricoques, 6.—

Melocotones 10.—

Limonas, 4'50.—

Calabazas, 4'00 doceas.—

Peras, 9.—

Mellones, 8'00.—

Pescadería

Precios, por kilo, del dia 6.

Pescada, Merguez 1'40.—

Sardinas, 0'50.—

Salmonetes, 2'50.—

Mujol, 1'20.—

Galonires, 0'60.—

Bonito, 0'80.—

Corbas, 12.—

Migres, 1'00.—

Jorobas, 1'00.—

Sardinas, 0'60.—

MATERIAL ELECTRICO, en buenas condiciones, puede adquirirse si se informa en 4<sup>a</sup> planta.

## ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

D.FEDERICO DÍEZ PUJAS

diálogo francés, edición mercantil, constituida por partida

doble: : : : : : : : : : :

Jabonerías, 10.

## ALFOMBRAS LISPIASA&lt;/

